

Escala Crítica/Diario Presente, Ventanasur, Horay20Noticias, Avance

*Al canciller no parece preocuparle el tiempo; sus redes, en reposo *Estrategias diversas, un objetivo: el voto de AMLO y de la gente

*Presionan aliados de Morena para estar en el sondeo para el 24

Víctor M. Sámano Labastida

SÓLO DE PASO estuvo en Tabasco el canciller Marcelo Ebrard Cassaubón en un acto oficial de promoción de la lectura, pero aprovechó para encontrarse con algunos de sus simpatizantes con miras a la encuesta que Morena realizará en unos meses más. El también ex Jefe de Gobierno del Distrito Federal –actualmente Ciudad de México-, ha visitado ya algunas localidades para presentar su libro “El camino de México”, una autobiografía política que le permite hablar de su propuesta y de sus más de 40 años en el servicio público, mismo que –dijo- traerá a Tabasco.

Por ahora, sólo tomó superficialmente la temperatura política de un territorio que poblacionalmente representa apenas el 2 por ciento del total del país, pero actualmente tiene una significación política especial por ser de nativo de aquí el presidente Andrés Manuel López Obrador, sin ignorar el peso que tienen en las cuentas nacionales sus recursos como el petróleo y el agua, así como la producción agropecuaria.

Cada aspirante de Morena para estar en la boleta presidencial del 2024 tiene una ruta trazada.

LIBROS, CONFERENCIAS...

LA ACTUAL JEFA de Gobierno de la Cdmx, Claudia Sheinbaum Pardo, ha tomado como estrategia acudir a diversos puntos del país para ofrecer su conferencia “Políticas exitosas de gobierno”, pero también es quien aparece como más adelantada en la construcción de redes locales. En el caso de Tabasco, acudió ya al informe del senador Ovidio Peralta y a un encuentro con simpatizantes; tiene en la entidad un bloque de morenistas abiertamente a su favor.

Por su parte, Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación, aprovecha los foros que le da su representatividad oficial para recorrer los congresos estatales –el caso de la guardia nacional o la reforma política-, así como algunos informes legislativos, entre otros. Las tareas que le ha delegado el presidente López Obrador le permiten una mayor exposición pública y desde hace unas dos semanas asignó tareas a sus promotores en todo el país.

Escrito por Editor
Jueves, 27 de Abril de 2023 14:09 -

Más limitado en sus movimientos, pero también el senador Ricardo Monreal recorre el país –ya estuvo en Tabasco-, y como base para exponer su proyecto político denominado “Plan de reconciliación” (arena México noviembre de 2022), recuperó su libro “Errar es humano, rectificar es política”, escrito en 2015. Aunque en torno a esta obra se suscitó una polémica por los supuestos mecanismos de circulación. El zacatecano rema contra corriente.

No es casual que sean Marcelo Ebrard y Claudia Sheinbaum quienes disputen el liderazgo en las encuestas patrocinadas por varios periódicos de la capital del país, puesto que son quienes más expuestos han estado mediáticamente. Y cuentan con el apoyo del Presidente, lo que no sucede con Monreal, quien ha tenido una larga exposición en la Ciudad de México.

PRESIONES INTERNAS

EN ESTA ETAPA, sería Marcelo Ebrard el rival a vencer por Adán Augusto López para poder colarse a la segunda y definitiva encuesta de Morena. Recordemos que se tiene prevista la convocatoria al primer sondeo en julio próximo para realizarse entre agosto y septiembre; en esta medición –una especie de selección primaria-, entrarían todos los aspirantes para luego pasar a una segunda ronda sólo con dos de mejor calificación...a menos que la diferencia sea determinante.

Ricardo Monreal todavía abriga esperanzas que alguna circunstancia inesperada cambie a su favor la balanza, o por lo menos le permita saltar el obstáculo de las restricciones que tiene en Palacio Nacional y por lo tanto en Morena.

Se ha hablado que en la primera encuesta de Morena pudiese entrar Gerardo Fernández Noroña, militante del Partido del Trabajo. Esto dependería de los términos de la convocatoria y del interés que pudiera tener Morena de zanjar antes de fin de año la posible disidencia de sus aliados PT y Partido Verde: meter a todos los aspirantes de la coalición a esa primera encuesta. Aunque según los números actuales ninguno de los caoligados a Morena tiene fuerza suficiente para establecer condiciones...por ahora.

Precisamente un grupo de 17 diputados del PVEM –de un total de 41-, así como cuadros medios, presentó a principios de año su “Plataforma Verde” en apoyo a la candidatura de Ebrard...en Morena. Los aliados deberían respetar los procesos internos de cada partido.

El vínculo del actual canciller con los pevemistas viene de lejos, por lo menos desde que Manuel Camacho Solís, su mentor político, fue secretario de Desarrollo Urbano y Ecología (1986); sobre todo porque los fundadores del Partido Verde provenían del PRI, primer partido en el que militó Ebrard Casaubón. Ha estado también muy cercano al Partido de la Revolución Democrática (PRD), en el que militó, y al Movimiento Ciudadano que lo quiso hacer candidato. Pero hay más de los aspirantes y el tiempo que se acorta...

Escrito por Editor

Jueves, 27 de Abril de 2023 14:09 -

AL MARGEN

Tema obligado sin duda ha sido en estos días la ausencia temporal del presidente Andrés Manuel López Obrador por enfermedad. Por fortuna ayer hizo público un mensaje para constar su recuperación; goza de cabal salud, dicen sus médicos y lo confirma él mismo. Sin embargo, debe extremar precauciones; es demasiada la responsabilidad que conlleva el gobierno de un país y más todavía en la recta final de su administración. La salud del Presidente trasciende la afectación individual para convertirse en asunto de interés público. (vmsamano@hotmail.com)